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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
OPINIÓN / LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
-INMADURO Y FALTO DE OFICIO.  Una vez más Norman Fernando Pearl Juárez (El que dice lo odian en MORENA  
por ser empresario sin empresa ,vivir en Juriquilla y ser golfista sin pedigrí) hizo gala de su pueril actuar y su total 
carencia de oficio político primero por festejar un pírrico nombramiento ex oficio del CEN de MORENA como 
“Secretario de Capacitación” ; nombramiento que pasará a la historia de MORENA como uno de los más breves al 
durar escasamente 72 horas ,  y luego con la distribución de memes de burla para sus compañeros del comité 
ejecutivo estatal , ahora el “potentado” empresario  que anda sobre la nada despreciable prerrogativa de 2 
millones de pesos que eroga el IEEQ a favor de MORENA Querétaro cada mes, tendrá que seguir suspirando y 
cobrando los dos mil pesos que le dan por sesión en su carácter de representante ante el órgano electoral. ¿Y los 
memes? (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/alejandro-olvera-el-invitado-olvidado/ 

 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
QUIERO SER GOBERNADOR; JUAN JOSÉ JIMÉNEZ 
Por Leticia Jaramillo  
El senador de Morena Juan José Jiménez de Morena reconoce que quiere ser gobernador de Querétaro; sin 
embargo, también aclara que en este momento está concentrado en su actividad como legislador para que en este 
segundo año de gobierno del presidente AMLO el país entre en una carpeta de consolidación. (N 7) 
 
EXISTE UN DESMADRE EN MORENA: FERNÁNDEZ NOROÑA 
Por Rossy Martínez  
Existe un desmadre en Morena y esto se podría ver reflejado en los resultados de las próximas elecciones; señaló el 
diputado federal José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. Durante su visita por San juan del Rio, donde aprovecho 
para mantener cercanía con simpatizantes de este movimiento. (PA 3) 
 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REVELAN 14 CASOS DE ACOSO SEXUAL ESCOLAR 
La FGE cuenta con 14 carpetas e investigación por acoso sexual en diversas instituciones de educación en la 
entidad, al menos iniciadas en 2019. El fiscal Alejandro Echeverría precisó que en algunos casos las víctimas son 
menores de edad y en otros ya son adultos. (DQ principal) 
 
N: CONSTATA AVANCE 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién y el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría, supervisaron el 
avance de la obra del nuevo edificio de la Dirección de Servicios Periciales de la FGE, en el cual se invirtieron 150 
mdp. (N principal) 
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AM: TRAZAN PLAN ECONÓMICO A MIGRANTES 
Las inversiones conjuntas es uno de los proyectos en los que trabaja el estado de Querétaro, junto con los clubes de 
migrantes, para integrar a la vida laboral de la entidad a este sector de la población que no regresa a Estados 
Unidos por diferentes razones. (AM principal) 
 
PA: URGENTE REDEFINIR PLAN DE SEGURIDAD 
Ante el crecimiento de los delitos en Querétaro, en donde somos el primer lugar nacional en lesiones contra 
mujeres, con 263 por cada 100 mil habitantes y el cuarto en delitos en general, el partido Morena –a través de una 
iniciativa que presentará hoy la diputada local Paloma Arce Islas ante la LIX Legislatura- plantea redefinir la 
estrategia de seguridad del Estado. (PA principal) 
 
EUQ: BAJÓ 20% ROBO DE AUTOS EN EL ESTADO 
En comparación con 2018, se observa una reducción de 20% en el robo de vehículos durante 2019 en el estado, 
revelan datos publicados por el Semáforo Delictivo. (EUQ principal) 
 
CQRO: 71.7% DE QUERETANOS USA INTERNET PARA ENTRAR A REDES SOCIALES: INEGI; ADVIERTEN 
RIESGOS 
El 71.7% de los usuarios de Internet de seis años o más del estado de Querétaro utiliza Internet para acceder a 
redes sociales.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVANZA EXHORTO PARA PUENTES PEATONALES EN EL FRAY JUNÍPERO 
La iniciativa de exhorto presentada por la fracción de Querétaro Independiente fue aprobada por la comisión de 
asuntos municipales de la 59 Legislatura, a fin de que se dé certeza a la movilidad de la gente que habita las zonas 
de La Pradera, El Refugio y la zona de Sonterra. Este exhorto fue presentado el 18 de diciembre de 2019, por parte 
de la coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente, la diputada Connie Herrera, ya que las dos zonas, 
estatal y federal son un peligro para los que cruzan estas vías de comunicación. (PA 4, IN) 
 
NO ME COSTÓ NI UN PESO HONORIS CAUSA, DICE DIPUTADA; FUE POR SU “APORTACIÓN A LA 
HUMANIDAD” 
Por Katia Lemus  
La diputada Concepción Herrera, del partido Querétaro Independiente, aseguró que no pagó ni dio ningún 
donativo por el reconocimiento doctor honoris causa que le entregó, el jueves pasado, la Universidad Ejecutiva del 
Estado de México, en la sala Octavio Paz del Senado de la República. (CQRO 1 y 4) 
 
INSISTE FABIOLA LARRONDO EN LA ACTIVACIÓN DE ALERTA DE GÉNERO 
La diputada local por Morena, Martha Fabiola Larrondo insistió que es necesario activar la Alerta de Género en la 
entidad, toda vez que al cierre de enero se registraron varios casos de feminicidios. (DQ 6, EUQ 7) 
 
REVISAN LAS OBSERVACIONES EMITIDAS POR LA ESFE 
La Mesa Directiva de la LIX Legislatura de Querétaro revisa las observaciones emitidas por la ESFE hacia las 
cuentas públicas del 2018, indicó Verónica Hernández, presidenta de este organismo. (DQ 10) 
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VIABLE, INICIATIVA PARA ENDURECER PENAS A CONDUCTORES EBRIOS: ZAPATA 
Por Katia Lemus 
La iniciativa que presentó la diputada Concepción Herrera, del partido Querétaro Independiente, para endurecer 
las penas a las personas que manejen bajo el influjo del alcohol y otras sustancias prohibidas, no se contrapone con 
la que, en su momento, aprobó la 57 Legislatura local, afirmó Antonio Zapata, presidente de la Comisión de 
Movilidad y Sustentabilidad del Congreso de Querétaro. (CQRO 6) 
 
PIDE A. ZAPATA A REVISAR TARIFAS DE GRÚAS 
Por Leticia Jaramillo  
El presidente de la Comisión de Movilidad y Tránsito, diputado Antonio Zapata, informó se tiene que hacer una 
revisión de las tarifas del servicio que prestan las grúas que se dedican a arrastre y salvamento, así como de las 
concesiones con las que operan, ya que cobran de manera excesiva y algunas son piratas. (N 6) 
 
SANCIONARÁN A QUIEN TIRE COLILLAS DE CIGARRO 
Hasta ahora, los municipios de San Juan del Río, Colón, Tequisquiapan y Querétaro analizan modificar sus 
reglamentos para que entren en vigor las sanciones por tirar colillas de cigarro en la vía pública, de acuerdo con la 
legisladora panista Tania Palacios Kuri, actualmente se está en proceso de la redacción y adecuación de los 
reglamentos, no obstante, no se tiene una fecha en la que sesionen los ayuntamientos para aprobar las sanciones. 
(DQ 14, ESSJR 1 y 5) 
 
LA “OPERACIÓN MOCHILA” COMIENZA EN CASA: ELSA MÉNDEZ 
Por Leticia Jaramillo  
La diputada Elsa Méndez declaró que “la operación mochila” tiene que comenzar de casa, ya que “estamos dejando 
a nuestros hijos solos, los padres estamos dejando de hacer lo que nos corresponde, que es educar, guiar a 
nuestros hijos, saber quiénes son sus amistades, que están viendo a través de la redes sociales”. (N 5) 
 
DORANTES VISITA PEDREGAL DE SAN JOSÉ 
El diputado local Agustín Dorantes visitó la colonia Pedregal de San José, en San José El Alto. El legislador panista 
recibió peticiones de los vecinos para mejorar la seguridad, el servicio de agua y las calles. (EUQ 8) 
 
“PIN PARENTAL” VA CONTRA LA LEY, ACUSAN 
Por Domingo Valdez  
La propuesta de un “pin parental” que permita controlar la enseñanza de los temas a niños en las escuelas, que ha 
sido planteado por la diputada local del PES en Querétaro, Elsa Méndez, es inconstitucional, señalaron diversas 
organizaciones sociales. (EUQ 9) 
 
URGE ARREDONDO A ACCIONES ADICIONALES PARA PROTEGER A MUJERES 
El incremento en la violencia intrafamiliar en el estado es impresionante, declaró Abigail Arredondo Ramos, 
coordinadora del grupo legislativo del PRI, quien urgió a acciones adicionales para proteger a las mujeres, tanto 
por este fenómeno como del de los feminicidios que se registran en la entidad. (AM 3, Q) 
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PODER EJECUTIVO 
 

SUPERVISA PANCHO AVANCE DE OBRA DEL NUEVO EDIFICIO DE SERVICIOS PERICIALES DE LA FISCALÍA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién supervisó la obra del nuevo edificio que albergará la Dirección de 
Servicios Periciales de la FGE, el cual lleva un 52% de avance y en el que se invierten 150 mdp de recursos 
estatales. En compañía del fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, el mandatario estatal encabezó 
un recorrido por la nueva infraestructura que contará con un espacio de más de 5 mil metros cuadrados de 
construcción. (AM 3, EUQ 1 y 8, CQRO 1 y 3, PA 8, IN, Q) 
 
JOSÉ ALBERTO TORRES NUEVO SECRETARIO TÉCNICO: FDS 
José Alberto Torres González fue nombrado ayer por el Gobernador Francisco Domínguez Servién, como nuevo 
titular de la Secretaría Técnica de Gobierno del Estado, la cual permanecía vacante tras la salida de Enrique Vega 
Carriles, actual presidente de El Marqués. (N 1, EUQ 13) 
 
TEQUISQUIAPAN, SEDE LA CUARTA SESIÓN DE PARTICIPACIÓN SOCIAL EN LA EDUCACIÓN DEL ESTADO 
Buscando contribuir en la mejora de la calidad educativa en el nivel básico, con apego a los principios de ejercicio 
democrático y participativo, el Presidente Municipal, Antonio Mejía Lira, en compañía con Alfredo Botello, titular 
de la Secretaría de Educación (SEDEQ), encabezaron la instalación de la Cuarta Sesión de Participación Social en la 
Educación del Estado y al tercera reunión de Regidores de la educación ciclo 2019-2020. (...) Por otra parte el 
Alcalde, reconoció la gran labor del Gobernador Francisco Domínguez Servién y destacó las acciones que se han 
aplicado para mejor la calidad de Educación en el Estado. (ESSJR 1 y 8, LDH, RQ) 
 
REANUDAN 30 MIL ESTUDIANTES DEL COBAQ ACTIVIDADES ESCOLARES 
Este lunes 27 de enero, 30 mil 151 estudiantes reanudan actividades escolares en los 61 Planteles del COBAQ. Se 
dijo que 11 mil 121 jóvenes se incorporan a segundo semestre, 9 mil 988 a cuarto semestre y 9 mil 042 cursarán 
sexto semestre; de ellos, 27 mil 505 son estudiantes alguno de los 35 Planteles escolarizados y 3 Extensiones y, 2 
mil 646 pertenecen a Educación Media Superior a Distancia en 23 Planteles que cuentan con esta opción educativa. 
(...) Arturo Molina Zamora, Director General de esta institución, continúa con el compromiso de la administración 
estatal encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién, a fin de ofrecer una educación de calidad, 
razón por la que el Plan Estratégico Institucional 2017-2021. (R!) 
 
VENECIA ELIGE A ESTADO COMO TEMA DE ESTUDIO 
Por Giovanna Cancino 
Alumnos y asesores de la Universidad de Venecia realizarán un análisis enfocado en la arquitectura del estado del 
Querétaro; 70 personas de dicha casa de estudios trabajan en el caso (...) Durante un viaje a Italia, el gobernador de 
Querétaro, Francisco Domínguez Servién, y el cónsul Leonardo Franchini conocieron al arquitecto Renato Rizzi, 
uno de los mejores de dicho país europeo, y le hicieron una invitación para que visitara Querétaro y estudiara el 
avance en desarrollo urbano que ha tenido la entidad. (AM 13) 
 
QUERÉTARO COMPARTE EL MODELO DE JUSTICIA COSMOS CON TABASCO 
Durante esta visita de trabajo en las instalaciones de la FGE de Querétaro, el secretario de Gobierno y Enlace 
Operativo y Coordinador y de Coordinación de la Comisión Cosmos, Juan Martín Granados Torres, expuso la 
coordinación interinstitucional con la que se opera, así como la importancia del sustento tecnológico para 
optimizar las acciones en materia de seguridad y procuración de justicia. (...) Para abarcar la magnitud del 
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funcionamiento del sistema, se les presentó un llenado de denuncia vía tableta y la explicación del Modelo de 
Operación Policial a cargo de Juan Marcos Granados Torres, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana; 
posteriormente, se hizo una presentación esquemática de cómo la información viaja a través del Sistema 
Informático Único para estar a disposición de todos los operadores, en tiempo real. (...) En materia de procuración 
de justicia, Alejandro Echeverría Cornejo, FGE, explicó que la institución tiene una gestión con base en la 
necesidades de la población, bajo el Modelo de Atención Diferenciada de la Demanda, con lo que se logra eficientar 
los recursos materiales y humanos. (AM 2, EUQ 11, LDH) 
 
AUN EXAMINAN PROTOCOLO DE ATENCIÓN DE GÉNERO 
La propuesta de protocolo único de atención a víctimas de violencia de género se encuentra todavía en el proceso 
de revisión, de acuerdo con Juan Martiń Granados Torres, titular de la Secretaria de Gobierno. (AM 3) 
 
REFUERZA QUERÉTARO OPERATIVOS TRAS HECHOS VIOLENTOS EN GUANAJUATO 
Por Andy Martínez  
Las autoridades de seguridad de Querétaro se mantienen atentas, tras los recientes hechos violentos registrados 
en municipios del estado de Guanajuato. Juan Marcos Granados Torres, titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, afirmó que se ha reforzado el tema operativo con apoyo del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional 
para blindar las fronteras de la entidad. Señaló que hacen patrullajes diarios en la zona limítrofe de Huimilpan, 
Corregidora y Santa Rosa Jáuregui. (Q) 
 
POR PROTOCOLO, AGRESORES RECIBIRÁN TERAPIA: GRANADOS 
Por Marittza Navarro 
Juan Martín Granados, titular de la Secretaria de Gobierno informó que el protocolo de prevención de violencia de 
género incluye atención integral para los agresores; aprobado en el pasado Consejo Estatal de Seguridad. Explicó 
que no se trata de un beneficio, sino de dar atención psicológica y de terapia para que la persona reflexione sobre 
su actuar. (EUQ 10) 
 
SE PREVÉN 5 MMDP PARA PROGRAMAS SOCIALES: HERRERA 
Por Marittza Navarro 
Este año se aplicarán más de 5 mil mdp para programas sociales, con 100% de coberturas para adultos mayores y 
personas con alguna discapacidad, informó Gilberto Herrera, delegado de la Secretaría del Bienestar. (EUQ 6) 

 
MUNICIPIOS 

 
QUERÉTARO, PRIMER MUNICIPIO EN CONTAR CON UN DIAGNÓSTICO SOBRE LA SITUACIÓN DE NIÑAS, 
NIÑOS Y ADOLESCENTES 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, conoció el diagnóstico de la situación que guardan niñas, niños y adolescentes en 
la capital del Estado, y que era un compromiso de la administración municipal en la búsqueda de una mejor calidad 
de vida para todas y todos. (DQ 11, N 1, EUQ 2, EQ, Q, IN) 
 
MÁS TRANSPORTE GRATUITO NOCTURNO 
Diez Universidades públicas y privadas más, contarán con el servicio de Transporte Universitario Gratuito 
Nocturno que ofrece el municipio de Querétaro, y que hoy beneficia a cerca de 3 mil estudiantes, docentes y 
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administrativos. (...) De acuerdo con la Secretaría de Movilidad, se sumarán a este programa la Universidad CEDVA, 
el Tec de Monterrey, campus Querétaro, Universidad Marista de Querétaro, UCEM, UVM, plantel Querétaro. 
Además del ISIMA, UNIQ, UNEA y UNICEQ. (DQ 11) 
 
TRAS OBSERVACIONES DE LA ESFE, CALZADA MERCADO, DISPUESTO A COLABORAR 
Si algún funcionario de la administración 2015-2018 del municipio de El Marqués cayó en alguna irregularidad, 
omisión, ilícito o acto de corrupción, debe ser castigado, afirmó Mario Calzada Mercado, expresidente municipal. 
(DQ 14, EUQ 1 y 5, CQRO 5) 
 
ANALIZAN DOS PROYECTOS PARA ESTACIONAMIENTOS 
Hay dos proyectos de estacionamientos privados para la zona de El Pueblito para que haya espacios para los 
visitantes y comerciantes, ya que existe una problemática para la movilidad enfatizó el presidente municipal de 
Corregidora, Roberto Sosa. (DQ 14) 
 
INICIA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ EN EZEQUIEL MONTES 
Ya se está construyendo el plantel de la Universidad Benito Juárez en el municipio de Ezequiel Montes, afirmó la 
alcaldesa Elvia Montes Trejo, quien aseguró que ya les llegaron 13 mdp que serán ocupados para la construcción 
de este nuevo espacio educativo, mismo que fue prometido por el presidente AMLO en una de sus visitas a 
Querétaro. (ADN) 
 
ARROYO SECO EJERCERÁ 136 MDP EN 2020 
Por Gonzalo Flores  
Arroyo Seco es el último municipio del estado en hacer público su Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 
2020, al ser incluido en la edición más reciente del diario oficial ‘La sombra de Arteaga’. (AM 4) 
 
CONFIRMAN OPORTUNIDADES ECONÓMICAS ENTRE MUNICIPIO DE COLÓN Y CIUDAD DE GÉNOVA 
Con la visita de Luigi de Chiara, embajador de Italia en México, a las autoridades del municipio de Colón, se 
confirmó el pacto de amistad firmado en 1994 entre Génova y la demarcación queretana. (N 8, AM 9) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
CHOFER DE LA DDH GANA $41 MIL AL MES 
El salario que percibe el chofer en la DDHQ por alrededor de los 41 mil pesos mensuales es por el trabajo de 
traslado de personal de la institución por todo el estado y capacitación de policías, lo está justificado, aseveró la 
titular Roxana Ávalos. (DQ 4) 
 
RENAPO SÍ DIO DE BAJA CURP: REGISTRO CIVIL ESTATAL 
Por Francisco Velázquez 
El Renapo, de acuerdo con sus criterios, sí dio de baja CURP, motivo por el cual la ciudadanía ha acudido al Registro 
Civil estatal, pues, al consultar su clave, esta aparece como no habilitada en el sistema eCURP, dijo el titular de la 
Dirección Estatal del Registro Civil de Querétaro, José Luis Martínez Magdaleno. (CQRO 1 y 5) 
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PANORAMA ES POSITIVO PARA LAS INVERSIONES 
Querétaro tiene condiciones para dar continuidad al crecimiento y para que las inversiones sigan llegando en este 
2020, aseguró la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez. (DQ 13) 
 
CELIBATO EN SACERDOTES TIENE GRAN ACEPTACIÓN EN LA IGLESIA: DIÓCESIS 
Por Zulema López 
La vida celibataria del sacerdote tiene una gran aceptación, pese a ellos no debe temerse a analizar si esa medida 
disciplinar realmente corresponde con la realidad del mundo, declaró el vicario general de la Diócesis de 
Querétaro, Martín Lara Becerril. (EUQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 
Aunque no es facultad del alcalde de Querétaro el transporte público, es la administración de Luis Bernardo Nava 
la que recibe más presión para atender la demanda y, también, la que más aporta, cuando menos al sector 
estudiantil. Antes de irse por su diputación plurinominal, Marcos Aguilar Vega dejó anunciado, más no hecho, un 
sistema de transporte gratuito para alumnos universitarios y de preparatoria de la zona más céntrica de la ciudad. 
A Nava le tocó consolidar la buena idea y hoy funciona con autobuses del municipio en beneficio de varios miles de 
estudiantes, con mucho éxito especialmente por las noches, aunque hay que decir que de forma insuficiente pues 
sólo llega a unas instituciones. Nava es el alcalde más vigilado y al que más milagros se le piden (y se le cuelgan), 
como el del transporte público que no le toca pero que igual contribuye a mejorar. Muy pronto la altísima demanda 
lo llevará a ampliar rutas a 10 Universidades más, públicas y privadas por estar concentradas en una misa zona, en 
beneficio de estudiantes de UNICEQ, CEDVA, Tec de Monterrey, Universidad Marista, UCEM, UVM, ISIMA, UNIQ, 
Normal del Estado, UNEA y Universidad Central de Querétaro. SE COMEN LAS UÑAS. A los alcaldes metropolitanos, 
Enrique Vega en El Marqués, Nava en Querétaro y a Roberto Sosa en Corregidora les afecta el rezago del Instituto 
Queretano del Transporte en la inacabada modernización del transporte público. Además del sistema Qrobús, que 
se concentra en los ejes estructurantes con una empresa única que nomás no entrega resultados eficaces, hay 
desorden con las llamadas rutas suburbanas que hacen lo que quieren en las calles y con las tarifas sin que el IQT 
siquiera los regañe, con los taxistas abusivos y sucios de la Terminal de Autobuses, con la no aplicación del 
taxímetro aunque sea obligatorio y con las aplicaciones digitales Uber, DiDi o similares que son las preferidas de 
los usuarios, aunque misteriosamente no de los políticos… más lo que se acumule esta semana. El tema trasporte, 
junto con la seguridad una de las mayores preocupaciones, sin duda que tiene un rebote popular y por lo tanto 
electoral rumbo al 2021. Aunque en lo general la administración estatal tiene buenas calificaciones, y en lo 
personal Francisco Domínguez se mantiene entre los 5 mejor calificados pese a estar ya en su quinto año de 
gobierno, al panismo le preocupa la efectividad del IQT de Alejandro López Franco. APRETANDO TUERCAS. Una 
salida más se registró esta semana en el gabinete municipal del alcalde Luis Nava, tras la renuncia del panista 
Gerardo Cuanalo a la Secretaría de Turismos Municipal. Entra al quite un experto del tema, Raúl Parissi Arau. 
AGUILERA Y COMPAÑÍA. Uno de los más cercanos colaboradores de José Luis Aguilera en la Secretaría del Trabajo, 
José Alberto Torres González, fue nombrado ayer por el gobernador como titular de la Secretaría Técnica de 
Gobierno del Estado, la cual estaba vacante desde que Enrique Vega Carriles se fue a ganar la alcaldía de El 
Marqués. José Luis Aguilera Rico no está distanciado del gobierno del estado; todo lo contrario, y mantiene 
contacto muy estrecho con el secretario de Desarrollo Social, Tonatiuh Cervantes Curiel, con quien se le vio muy 
platicador el viernes en el Centro de Congresos. POLICÍA DE SAN JUAN. Tras años de trabajar en condiciones 
precarias, elementos policiacos de San Juan del Río han recibido aumento de sueldo, tal como lo propuso el 
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gobernador del estado, con lo que se esperaría que el desempeño de los policías mejore y se traduzca en mayor 
seguridad para quienes habitan en este municipio. De igual forma la flota de patrullas ha aumentado con 11 nuevas 
unidades, además el video vigilancia va en constante incremento. Sin embargo, el acelerado crecimiento 
poblacional de la demarcación hace necesario que las acciones contra la delincuencia sean permanentes. No 
obstante que el inicio del año va en positivo, aún se requiere mayor seguridad y vigilancia en colonias y 
comunidades alejadas. OXÍGENO A LA IP. Francisco Domínguez llevó un auténtico “tanque de oxígeno” a los 
constructores locales con su anuncio de que este año el Estado ejercerá 8 mil millones de pesos en obras públicas 
en los 18 municipios. Atorados en pleno “bache” por la falta de obra federal y estancamiento económico con la 4T, 
ahora irán con los alcaldes en busca de contratos. Ojalá que los presidentes municipales sean sabios y prudentes, 
pero sobre todo honestos (¿será mucho pedir?) y no le den de pellizcos a esa bolsa. PROPUESTAS. Serán 2 los 
grandes proyectos de infraestructura que impulsarán “poderosos” empresarios queretanos ante el presidente, 
Andrés Manuel López Obrador, obvio con el visto bueno de Pancho Domínguez, para los ámbitos del agua y la 
movilidad. Se descarta el proyecto de construir un metro en Querétaro, pues los costos están elevadísimos ¿pero 
un monorriel sería la opción? TERAPIA A CACHETADAS. Llegó Paul Ospital a la dirigencia estatal del PRI y se 
encontró incluso con más reclamos que los que recibía Juan José Ruiz, pues el relevo reavivó la pertenencia y 
activó a quienes ya les valía muy poco su partido. Hay quejas de que la invitación a la toma de protesta de Ospital 
se emitió apenas unos minutos después de su registro, en un proceso muy cuestionado, en parte por los ardores 
del ex dirigente Ruiz y sus tristemente célebres asesores Juan Carlos Arreguín y Miguel Díez. En la cita a diversos 
seccionales se les pidió el apoyo con dos camiones para "brindar el servicio de transporte" y aunque originalmente 
se planeó poner pancartas de cada uno de los 18 municipios, el único municipio presente de verdad fue el Marqués 
y colocó una lona en apoyo a Alejandro "Amlito” Moreno. Nos platican que había otra lona, pero que la bajaron de 
última hora porque decía "El Marqués con Hospital", y eso sí calentó. CRUCIGRAMA QUERÉTARO. Aunque la 
bandera de Paul Ospital es y será negarse desde ahora a las alianzas en el 2021, pues creen, asómbrese, que el 
antiguo “partidazo” aún les da para ganar la gubernatura, la verdad es que durante un año me medirán bien “el 
agua a los camotes” y podrían, por pura supervivencia política, aceptar candidaturas comunes. Con Morena, claro, 
pero capaz que hasta con el PAN. El caso Querétaro en el 2021 es un trabuco de variantes y se resolverá casi como 
un crucigrama, con infinidad de coincidencias y circunstancias. Falta mucho aún. ¿Y LA CATEDRAL? Con el 
nombramiento como Arzobispo de la Diócesis de Durango de Don Faustino Armendáriz, hoy nadie sabe qué pasará 
con la construcción de la catedral en la zona centro sur de la capital queretana, proyecto del cual ya se tiene 
ganador del diseño arquitectónico. Fuentes allegadas a la Diócesis aseguran que con el cambio de Monseñor el 
proyecto se fue también, pues la verdad no se ve quién lo pueda empujar ahora. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
VOTARAN DONACIÓN DE PREDIO PARA GUARDIA. Nos comentan que, el próximo martes, se realizará la 
primera sesión de Cabildo itinerante del Ayuntamiento del municipio de Querétaro y se celebrará en las 
instalaciones de la 17a Zona Militar. El propósito de este acto será la aprobación de la donación del terreno donde 
se instalará la Guardia Nacional en la capital queretana, y que se ubica en Puertas de San Miguel, después de que se 
ofrecieron tres opciones para este fin. CIUDADANOS PINTAN CICLOVÍA EN MANUFACTURA. Ciudadanos han 
tomado la iniciativa para pintar de nuevo la cicloviá que se ubica en la calle de Manufactura, la cual señalan que se 
ha borrado por completo, con el propósito de que sea respetada por los automovilistas. Hasta donde les alcanzó la 
pintura con la que contaban, un grupo de mujeres ciclistas utilizó una parte de su mañana dominical para pintar la 
lińea blanca divisoria sobre el asfalto, además de hacer un llamado a la autoridad capitalina, principalmente a la 
Secretariá de Movilidad, para pintar la ciclovía faltante, aunque si no lo hacen durante la semana, las ciclistas 
señalan que volverán el próximo fin de semana a completar la recuperación de este espacio, hasta el verificentro 
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de la zona. El llamado también es para que más ciclistas se sumen a la intervención ciudadana. INVITAN A 
ENFRENTAMIENTO GRATUITO EN SANTA ROSA JAUREGUI. José Silva, instructor deportivo conocido en la zona 
de Santa Rosa Jáuregui, hizo una invitación abierta a todas las personas de la zona y que les gusta el boxeo, el ‘kick-
boxing’ y el acondicionamiento fiśico, para que el 29 de enero asistan a un entrenamiento totalmente gratuito y 
abierto a todo público. El llamado es para estar de 18:00 a 20:00 horas en la pista de ‘skate’ debajo de los puentes 
de Paseo de la República y, además de los requisitos de ropa y actitud adecuada para entrenar, se pide ayudar a 
recoger la basura que hay en el sitio, pues la intención es que se dé un buen uso al espacio para generar 
entrenamientos semanales de sano esparcimiento deportivo y familiar, y accesibles para todos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
NUEVOS AIRES SE RESPIRAN EN MORENA. Con la elección de Alfonso Ramírez Cuellar como nuevo presidente 
nacional interino de Morena, nos comentan que hay tres triunfadores a nivel local. Uno de ellos es Jesús Méndez, 
que seguirá como presidente estatal, pero ahora ya es reconocido por el nuevo comité nacional. También nos dicen 
que Ángel Balderas -actual presidente del Consejo Estatal- sale fortalecido debido a que tendrá enlace directo 
como miembros destacados del CEN. Las olas internas de este partido, también, nos comentan, favorecen al 
diputado Mauricio Ruiz, quien trae el respaldo de la Asociación de Legisladores de la 4T, cuya organización 
encabeza Mario Delgado. ¿ELSA ANDA CERCA DE MORENA? Quien ya se olvidó de su pasado político es Elsa 
Méndez. Ya no se acuerda, nos dicen, que llegó al cargo con la bandera de Acción Nacional. La hoy legisladora del 
Partido Encuentro Social se le ve más cerca de quiénes le competirán en 2021 electoralmente en Querétaro al PAN. 
Doña Elsa presumió una foto en la que aparece con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago 
Nieto, a quien se le ve como una de las cartas que podría presentar Morena para la gubernatura. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿APORTACIÓN A LA HUMANIDAD? Que la diputada local plurinominal Connie Herrera, del partido Querétaro 
Independiente -Técnica en Administración de Empresas y Contaduría por Pozas Administración, AC, según el 
currículum en el portal de la Legislatura- recibió un doctorado honoris causa por su “aportación a la humanidad”, 
de la Universidad Ejecutiva del Estado de México. Ella ya había recibido otro honoris causa, pero por el Claustro 
Doctoral Iberoamericano… la misma institución que se lo dio ¡a Laura Bozzo! DIPUTADO FANTASMA. Al parecer, al 
diputado local plurinominal de Morena Néstor Gabriel Domínguez Luna le gusta pasar desapercibido en los 
eventos de organizaciones civiles en las plazas públicas de San Juan del Río, pues, según versiones de habitantes de 
esa demarcación, al legislador solo se le ha visto sentado, sin tomar parte ni involucrarse en ellos -aparentemente-, 
pero muy atento de lo que sucede a su alrededor. También dicen que, por ejemplo, antes del inicio de la 
construcción de la vialidad alterna al Puente de la Historia, ambientalistas y la activista Alicia Colchado Ariza 
organizaron diferentes reuniones en el jardín De la Familia, para expresar su oposición a esta, a las cuales asistió el 
diputado; sin embargo, siempre se le vio que rondaba los encuentros, sin participar en ellos… ¿Pasaba de 
casualidad? PLANTÓN A CAMPESINOS. Y ya entrados en el tema de las reuniones, en los primeros días de enero, el 
delegado de Programas para el Desarrollo en el estado, Gilberto Herrera, dejó plantados a integrantes de más de 
30 organizaciones campesinas en el Centro de Apoyo al Desarrollo Rural de Pedro Escobedo, la cual tenía como 
propósito dialogar sobre la implementación de programas federales. Pero, tanto Herrera Ruiz como Domínguez 
Luna sí hicieron acto de presencia en la inauguración de las fiestas patronales de San Ildefonso Tultepec, en 
Amealco, este 22 de enero, donde, por cierto, compartieron el escenario principal con Alicia Colchado y Jacinta 
Francisco Marcial… ¡sí!, quien, junto con otras mujeres indígenas, recibió una disculpa pública por parte de la 
entonces PGR. (CQRO) 
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FUEGO AMIGO / SOSA EN ACCIÓN 
Alcalde en tu calle. Roberto sosa, presidente municipal de corregidora, se puso a manejar la maquinaria ¡en un 
recorrido de obra en la colonia arboledas del Sur, además de revisar empedrados, conexiones de agua potable y 
banquetas. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL DILIGENTE ABEDROP. Rápida reacción ha tenido la CEA en la afectación a los vecinos del fraccionamiento 
Monte Blanco I, en donde hace una semana hubo daños a al menos 17 casas y 14 vehículos al colapsar un tanque de 
la empresa. El vocal de las reparaciones y hasta proporcionó autos a los afectados. Ojalá así atendiera a todos los 
usuarios. Agua de la CEA a veces sabe fea. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
FIN A COMPLICIDAD Y SILENCIO DEL PRI. Se acabó. Paul Ospital, el nuevo presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, anunció el jueves el fin del pacto de complicidad y silencio que, se entiende, sostuvo 
su antecesor Juan José Ruiz con el gobierno panista. Ya llegó la oposición, dijo ante su líder nacional Alejandro 
Moreno “Alito”, una decena de ex dirigentes locales representantes de los sectores, alcaldes, ex alcaldes, 
legisladores, ex legisladores y cientos de militantes reunidos en la sede estatal. Respaldo: Paul Ospital reunió a 
algunos de los principales personajes del priismo local, como el ex gobernador Enrique Burgos García. A la fiesta 
acudieron, entre otros muchos el ex gobernador Enrique Burgos García, la diputada federal y aspirante a la 
presidencia municipal María Alemán, pero también la mayoría de los que han dirigido a ese partido, desde Rubén 
Galicia Medina hasta Alonso Landeros, pasando por Marco Antonio León, Miguel Calzada, Ana Bertha Silva y 
Mauricio Ortiz Proal, junto con la secretaria general Chela Juárez. Anteriores, ausentes: José Ortiz Arana que 
renunció para competir con su hermano en 1997; Paco Briseño López y Sergio Herrera Trejo que ya no van a nada. 
Y de los posteriores faltaron el cronista Andrés Garrido del Toral, el veterano Jesús Rodríguez Hernández, el ahora 
magistrado Braulio Guerra Urbiola, y –por supuesto- el defenestrado Juan José Ruiz que todavía anda litigando su 
caso. Tampoco estuvieron los dos presidentes nacionales que ha dado Querétaro: Fernando Ortiz Arana y Mariano 
Palacios Alcocer, ni el ex candidato a gobernador Roberto Loyola Vera. Sí vinieron a acompañar al ex presidente 
del Instituto Jesús Reyes Heroles otros miembros del CEN, entre ellos el titular nacional de la Fundación Luis 
Donaldo Colosio y ex mandatario oaxaqueño José Murat Casab, viejo conocido de los queretanos. Todos oyeron el 
golpe de timón de Paul Ospital con del fin del pacto de complicidad y silencio del Partido Revolucionario 
Institucional en nuestro estado: Con el PAN, ni de dulce y con Morena ni a la esquina. A ver si se puede sostener ese 
planteamiento, porque a querer o no, el de las alianzas es hoy el nombre del juego. Hoy ningún partido político 
gana solo en México, llámese Morena, Acción Nacional y mucho menos el Revolucionario Institucional, sobre todo 
con votaciones tan cerradas y márgenes cortos, como los registrados en el Municipio de Querétaro en el 2018. 
Habrá que ver, pues. Uno entiende que el nuevo dirigente desee cambiar el rumbo del PRI, luego de su caída 
histórica al tercer lugar y hasta que se recuerde el formidable repunte logrado con el candidato Pepe Calzada en 
2009, sólo que las circunstancias no son las mismas, aunque se parezcan. En aquél tiempo no existía Morena, que 
ha desplazado al tricolor del segundo lugar y amenaza con hacer lo mismo con el primero del PAN, si sus tribus se 
ponen de acuerdo y suman a otras fuerzas. Por eso ya no se habla del PRI-AN sino del PRI-MOR. Hay más 
coincidencias de proyecto e historia entre el partido de “Alito” y AMLO que con su enemigo histórico el PAN, 
aunque aquí a algunos se les olvidó. En fin, como a PLAZA DE ARMAS el presidente del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, “las alianzas se formalizarán muy entrado el proceso electoral, 
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posiblemente el año próximo”. Por lo pronto en el PRI ya hubo algo más que el necesario cambio de dirigente 
estatal. Y esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- De buena fuente. La tarde noche del jueves fue sometido a una 
operación quirúrgica el senador Mauricio Kuri González que se preveía sencilla, pero hubo complicaciones con la 
anestesia, por fortuna superadas. Ya el fin de semana anduvo por acá. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- De lujo. Destacadas 
figuras de la política nacional y local asistieron este sábado a la boda de Carolina Loyola González y Antonio 
Ledesma Meré, en El Batán, entre ellas los ex candidatos presidenciales Diego Fernández de Cevallos y Ricardo 
Anaya Cortés, los ex gobernadores Enrique Burgos García, Ignacio Loyola Vera y José Calzada, además del senador 
Mauricio Kuri González y el ex alcalde Roberto Loyola Vera. La pluralidad queretana. -APUNTEN- Prioridad. Leyó 
bien la diputada de Morena Paloma Arce Islas el problema de seguridad en Querétaro en la iniciativa de exhorto 
que presentará hoy en el Congreso del Estado para que las autoridades de la materia revisen y cambien su fallida 
estrategia. A ver qué hacen las distintas fracciones, incluida la del PRI, ahora que se acabó las complicidades. 
Prueba de fuego. -FUEGO! No irá. Que el gobernador Francisco Domínguez Servién no podrá asistir a la sesión de 
Consejo de la UAQ de esta semana, como había ofrecido. No, no es que tenga miedo a las protestas de los 
estudiantes por el tema del transporte o la falta de apoyo presupuestal a la máxima casa de estudios, no. Lo que 
pasa es que tiene compromisos en la Ciudad de México, contraídos con posterioridad. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Los hijos de la corneta. Abrimos hoy un nuevo espacio para la discusión y el análisis político. Sí aparece, no se 
preocupe, es porque está en el ánimo o el desánimo de la gente. Aquí no buscamos la sátira, la ejercemos. (N 1) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Todo queda bajo el agua 
 Con el tema La Silla de la Casa de la Corregidora, menciona que la intención del voto para gobernador, arroja 
resultados muy importantes entre la Votación Bruta y Votación Efectiva. El PAN 25-36; el PRI 9-15; MC 4-5, y 
Morena con 24-25, y si esto fuera cierto está entre el PAN y Morena… (N) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
EL INVITADO OLVIDADO. Todos los analistas y encuestadores, hemos dejado fuera del escenario al Partido Verde 
Ecologista de México, que, aunque no “hace ruido”, desde al menos tres procesos electorales, ha demostrado tener 
una base de voto sólida que oscila entre los 45,000 sufragios, los cuales le han representado en solitario, garantizar 
su presencia en la legislatura del estado, presidencias municipales y una que otra regiduría. Es claro que en el 
proceso venidero el “partido del tucán” no hará alianza con el PRI, la pregunta obligada es ¿Con quién se aliará, o 
se irá solo? Será melón, será sandía. -Dato curioso. Como usted recordará uno de los políticos más activos en 
redes sociales es el siempre polémico Marcos Aguilar, sin embargo, tiene más de un mes que no da señal alguna en 
la «red del pajarito» ¿Qué andará haciendo que anda tan calladito? ¿Y el PRI? Luego de que Paul Ospital tomará 
posesión de la presidencia estatal del partido, por cierto, sumamente cuestionada en lo político, queda un tema 
jurídico por definir, el juicio de protección de derechos que promovió el exdirigente y regidor capitalino   Juan José 
Ruiz, el cual puede mover todo el tablero, por lo que el futuro de Paul es por demás incierto, quién sabe si tanto o 
más como el del propio partido. 80 años es una buena edad para morir. -A petición de parte. Dicen vecinos del 
centro histórico capitalino, que la policía municipal anda algo «agresiva» en cuanto a la aplicación de infracciones y 
se quejan de que la señalización de tránsito no es clara. Como siempre la mejor opinión es la de usted y recuerde, 
no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA) 
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